

Martes 06 de febrero de 2018

SECRETARIO

Sectores agropecuario y pesquero registraron buenos resultados en 2017.- El titular SAGARPA, José Calzada Rovirosa, destacó que los sectores agropecuario y pesquero obtuvieron buenos resultados en 2017 al crecer prácticamente en 4.0%, al doble de lo que crece la economía nacional ciento, al alcanzar los 33 mil millones de dólares el año pasado, precisó el funcionario federal a través de un comunicado de la SAGARPA. Se prevé que 2018 también será un buen año para el sector agroalimentario nacional, con una producción alta, de 3.5 a 3.7% de crecimiento, y exportaciones por 3 6 mil millones de dólares mediante una mayor diversificación de mercados basada en el prestigio y reconocimiento mundial que se ha ganado por la calidad de sus productos.- A.b.c., 14, Excélsior, 6



Desplegado.- Foro EF AGRO, el foro para entender el Sector Alimentario, 2a. Edición se llevará a cabo el día 6 de marzo, en la cual tendrá una participación con Conferencia Magistral del Secretario de **Agricultura José Calzada Rovirosa.-** El Financiero, 13

Tinta y Papel por Engge Chavarría.- Mely, a otras ligas. Quien está con la camiseta puesta es Mely Romero para contender en el próximo proceso electoral para ganar una diputación federal por el estado de Colima, su tierra. Quienes la conocen saben de sus agallas, fue la primera subsecretaría en la SAGARPA, de José Calzada Rovirosa, y una priista experta en temas del campo.- Heraldo, 32

MONITOREO

Difundido el lunes 06, febrero 2018.



Se registraron <u>12</u> impactos del Boletín <u>036</u> "Sectores agropecuario y pesquero registraron buenos resultados en 2017"

Portales de Internet: 12

Del Boletín <u>035</u> "Impulsan inversión y comercio agroalimentario entre México y la **Provincia de Quebec, Canadá**", se registró <u>1</u> impacto.

Boletín <u>031</u> "Se consolida México como el primer productor de aguacate a nivel mundial con casi dos millones de toneladas en 2017", registro 13 impactos.

SECRETARIO

B-036 / Sectores agropecuario y pesquero registraron buenos resultados en 2017

El Titular de la SAGARPA. José Calzada Rovirosa, destacó que los sectores agropecuario y pesquero obtuvieron buenos resultados en 2017 al crecer 4%, al doble de lo que crece la economía nacional, ello al participar en la XXXIV Asamblea General Ordinaria del Conseio Nacional Agropecuario (CNA), donde señaló que estos logros se obtuvieron gracias al trabajo y prestigio de los productores mexicanos, quienes son los que dan la buena nota con respecto a los avances en el país. También, las exportaciones agroalimentarias registran un crecimiento de 13%, al alcanzar 33 mil millones de dólares en 2017, esto nos coloca en un momento histórico en este rubro y un lugar importante con respecto a nuestros socios comerciales, a través de un plan de diversificación de mercados agroalimentarios, y se prevé que 2018 también será un buen año con una producción alta, de 3.5 a 3.7% de crecimiento, y exportaciones por 36 mil mdd mediante una mayor diversificación de mercados. Calzada Rovirosa comentó que se avanza en la ampliación de exportaciones en Canadá, China, Japón, Corea del Sur y en los países árabes, donde se incrementaron las ventas de productos mexicanos en 70% en un año, reflejo del gran potencial con que cuenta México y reconoció que hay 2 campos en el país, uno altamente productivo y competitivo, y otro que requiere más de la mano de las autoridades federales y estatales para que puedan salir adelante, con incentivos basados en modernización y tecnificación, y la solidaridad de todos los actores del sector.

http://oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior¬a=74&dt=2018-02-05

http://www.elporvenir.mx/?content=noticia&id=%2076055

https://www.20minutos.com.mx/noticia/328726/0/sectores-agropecuario-y-pesquero-

registraron-buenos-resultados-en-2017/

http://www.elarsenal.net/2018/02/05/crecen-produccion-y-exportaciones-del-campo-gracias-al-prestigio-de-sus-productos-jose-calzada/

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/333992-crecen-produccion-y-exportaciones-del-campo-gracias-al-prestigio-de-sus-productos-jose-calzada.html

https://marcomares.com.mx/economia/sectores-agropecuario-pesquero-crecen-al-doble-la-economia-nacional-sagarpa/

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/271556-crecen-produccion-y-exportaciones-del-campo-gracias-al-prestigio-de-sus-productos-jose-calzada





http://almomento.mx/crecen-produccion-exportaciones-del-campo-gracias-al-prestigio-sus-productos-jose-calzada

https://indicepolitico.com/crecen-produccion-y-exportaciones-del-campo-gracias-al-prestigio-de-sus-productos-jose-calzada/

http://alsegundo.mx/principal/crecen-produccion-y-exportaciones-del-campo-gracias-al-prestigio-de-sus-productos-jose-calzada/

https://edomex.quadratin.com.mx/crecen-produccion-exportaciones-del-campo-jose-calzada/http://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-esta-mejor-que-eu-en-valor-de-exportacion-agricola-rovirosa.html

B-035 / México y Quebec impulsan inversión y comercio agroalimentario.-Autoridades de México y Quebec. Canadá, sostuvieron encuentro para impulsar la relación comercial y las inversiones en el sector agropecuario, en el cual hay interés de comprar un mayor volumen de productos mexicanos como cerveza, café, mora azul, zarzamora, frutas, hortalizas y cortes de porcino. En el marco de la pasada sexta ronda de negociaciones del TLCAN, el coordinador de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani, sostuvo un encuentro con el ministro de Agricultura de Quebec, Laurent Lessard, donde destacó que existe una gran área de oportunidad para incrementar el comercio en productos agroalimentarios, y más ahora que se han establecido un mayor número de vuelos directos de pasajeros y de carga entre Montreal y la Ciudad de México, y una mejor logística de transporte terrestre y marítimo. Urteaga Trani indicó que el encuentro refuerza el compromiso de México y Quebec por promover el libre comercio, y refirió que en 2016 Canadá reconoció a México como país libre de Fiebre Porcina Clásica, lo cual abrió las puertas del cerdo mexicano hacia el mercado de esa nación, además del impulso a las exportaciones de bebidas, frutas, hortalizas y berries, entre otros productos, a su vez México podría incrementar la compra de granos canadienses, trigo y canola, y ciertas partes del cerdo y grasa de aceite vegetal. El funcionario mexicano enfatizó la importancia de los encuentros registrados el año pasado entre los ministros de México, Estados Unidos y Canadá, José Calzada Rovirosa, Sonny Perdue y Lawrence MacAulay, donde se enfatizó la postura y coincidencia común respecto a no dañar y tampoco modificar las reglas del TLCAN en materia agropecuaria.

http://almomento.mx/impulsan-inversion-comercio-agroalimentario-mexico-la-provincia-quebec-canada/

En conciencia: Extensionismo

Juntos hacemos la Fuerza y Diferencia, con una nueva generación de "Mexicanos al Servicio del Campo": **José Calzada Rovirosa, Secretario de SAGARPA**. En Yucatán, los gobiernos del Estado y de la República asumen el reto de hacer las cosas diferentes e innovar para generar los avances que beneficien a todos, tanto a productores como a consumidores, y en ese sentido en el Estado se implementa el componente extensionismo que permite brindar capacitación, innovación y transmisión de conocimientos por parte de profesionistas en el ramo hacia los pequeños productores, esfuerzo coordinado que incluye un trabajo cercano con instituciones de investigación y académicas, públicas y privadas, pues el extensionismo se debe comprender como agente de cambio en llevar nuevas tecnologías hacía el sector agroalimentario. Gracias al Programa de Extensionismo en 2016 aumentó la productividad en 3.8 millones de unidades rurales; en el 2017, los Gobiernos Estatal y Federal invirtieron más de 17 mdp en materia de extensión e innovación, con la finalidad de brindar capacitación,



seguimiento y acompañamiento a pequeños productores yucatecos, con asistencia técnica a través de 147 extensionistas.

https://laverdadnoticias.com/influencers/En-conciencia-Extensionismo-20180205-0058.html

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

B.031.-Exportación de aguacate hacia EU crecerá 15% este año

Las exportaciones de aguacate mexicano hacia Estados Unidos crecerán 15% este año, aseveró el asesor estratégico de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM), Ramón Paz Vega y este crecimiento de 15% en 2017-2018, significaría mandar 836 mil tons. Puntualizó que hasta el momento siguen sin presentar dificultades ni contratiempos para el envío del fruto verde, a pesar de las medidas proteccionistas propuestas por el gobierno estadunidense al sector agrícola en el proceso de modernización del TLCAN. México se consolidó como principal productor de aguacate en el mundo, con una producción histórica de un millón 997,629 tons. En 2017, de acuerdo con la **SAGARPA**, además es el principal proveedor de este alimento en el mercado internacional, con una participación de 45.95% del valor de las exportaciones mundiales.

http://www.elhorizonte.mx/finanzas/exportaciones-de-aguacate-hacia-eua-creceran-15-porciento/2085885

https://laguna.multimedios.com/nacional/exportacion-de-aguacate-hacia-eu-crecera-15-este-ano

https://www.vanguardia.com.mx/articulo/el-aguacate-sigue-ganando-terreno-exportacion-hacia-estados-unidos-crecera-15-en-2018

http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/exportaciones-de-aguacate-hacia-eu-crecer-n-15-por-ciento

http://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1316394&urlredirect=http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?ld=1316394

http://amqueretaro.com/el-pais/negocios/2018/02/05/exportaciones-de-aguacate-hacia-eua-incrementaran-15-asesor

http://www.diarioamanecer.com.mx/exportaciones-de-aguacate-hacia-estados-unidos-creceran-15-por-ciento/

https://www.diariodemorelos.com/noticias/exportaciones-de-aguacate-hacia-estados-unidos-crecer-n-15-por-ciento

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=161256

http://www.notimex.gob.mx/

SAGARPA pide no aumentar precio de maíz y huevo.- MÉXICO - El precio de la tortilla y del huevo no debe incrementarse, su regulación está sujeta a la Secretaría de Economía; en tanto que las autoridades agrarias ofrecerán apoyo a los productores a través de los diversos componentes, señaló el delegado de Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en el Estado de México, Eduardo Gasca Pliego. Lo anterior es porque el mes pasado subió el importe por kilogramo de blanquillo que osciló de 22 a 32 pesos, así como de la tortilla que en promedio es de 16 pesos, pues los productores de molinos argumentaron que aumentó la tonelada de grano básico. El funcionario recordó que en la entidad existen zonas avícolas productoras, como es el caso de Jilotepec; respecto al maíz, el Estado de México, el año pasado, ocupó el tercer lugar en la producción al sumar dos millones 300 mil toneladas, a lo que denominó una cifra récord para el histórico registrado en la entidad y en las proyecciones para el presente año, se



contempla superar esa cantidad, reporta El Sol de Toluca. Indicó que en ambos casos **SAGARPA** deberá de apoyar a los productores a través de sus diversos componentes. Informó, que en el 2018, Diconsa comprará a la entidad 30 mil toneladas de grano básico, tras la firma de convenio con el gobierno del Estado de México, lo cual vendrá a beneficiar a los productores porque con esa medida se permitirá el almacenaje, lo cual da garantía de la comercialización y del abasto. Contempló que el coste del kilogramo de maíz "va a ir subiendo el precio de 4 a 4.40 pesos", pero ya se fijó. Por lo tanto, mencionó, es importante el almacenaje porque a veces se comercializa a menor precio porque los productores carecen de un espacio en donde concentrarlo y prefieren venderlo a menores costos. Recalcó que, dadas las variedades existentes de maíz, se ha convertido en un producto cotizado tanto en el país como en el extraniero, al comercializarse al doble o triple de precio.

http://www.elsitioavicola.com/poultrynews/32487/sagarpa-pide-no-aumentar-precio-de-maaz-y-huevo/

Campesinos toman la caseta Chihuahua a Cuauhtémoc y en protesta venden su frijol

Chihuahua, Chih., 5 de febrero del 2018.- La toma de la caseta Chihuahua a Cuauhtémoc por parte de productores de frijol corresponde a un acto desesperado por parte de los campesinos ante una Gobierno que "no los atiende" refirió el líder barzonista Eraclio Rodríguez Gómez. En semanas pasadas, los productores de frijol de la zona occidente acompañados por el alcalde de Namiguipa, Ramón Alonso Ramírez Mendoza se apostaron frente a Palacio de Gobierno en la ciudad de Chihuahua con la finalidad de solicitar un incremento al precio de su producto, luego de haber vendido en pleno corazón de la capital del estado su cosecha fueron atendidos por las autoridades locales, quienes se comprometieron apoyarlos para acudir a la federación para poder hacer valido el incremento. El acuerdo consistía en ir a la Ciudad de México a platicar con la SAGARPA y con ACERCA para ver el tema de la comercialización del frijol, el Gobierno del Estado se comprometió con los productores de conseguir la entrevista, pero hasta el momento no ha ocurrido nada de eso, "ni siguiera la cita para que los productores acudan consiguieron mucho menos atenderlos", dijo Rodríguez Gómez. Por ese motivo, los productores se apostaron en la caseta de la carretera Chihuahua a Cuauhtémoc para vender su frijol, utilizando como mecánica que los vehículos que transitan en lugar de pagar el peaje les dan la cuota a los campesinos por cinco kilogramos de su producto. Hasta el momento, los productores han logrado vender alrededor de 4 toneladas de frijol, no obstante, se espera que diariamente puedan vender alrededor de seis toneladas de su producto, concluyó Rodríguez Gómez.

http://vivirenjimenez.com/2018/02/campesinos-toman-la-caseta-chihuahua-a-cuauhtemoc-y-en-protesta-venden-su-frijol/

Pagan seguro catastrófico a viticultores de Zacatecas.- El gobernador de Zacatecas, Alejandro Tello, cumplió al sector agropecuario al pagar el seguro catastrófico a viticultores en el mismo año que ocurrió el siniestro, que en total fueron 182 pagos de 776 hectáreas de vid dañadas por heladas de abril y mayo 2017 en municipios del sureste. El secretario del Campo, Adolfo Bonilla Gómez, realizó la entrega ante representante de la Secretaría de la Función Pública y dijo que la mejor estrategia para enfrentar el cambio climático es la nueva cultura de aseguramiento que, por gestión del gobernador ante el Secretario de Agricultura federal, protege el costo de producción estimado de la cosecha. Bajo este modelo, la SAGARPA aporta 27% del costo de la prima; la SHCP, 27%, y el gobierno del Estado 10



millones de pesos, complementando la aportación del municipio, mientras el beneficiario cubre entre 10 y 20% del costo de la misma.

http://www.periodicomirador.com/2018/02/05/pagan-sequro-catastrofico-viticultores-zacatecas/http://ntrzacatecas.com/2018/02/05/pagan-sequro-catastrofico-a-viticultores/

Bloquean lecheros vías férreas en Delicias

Los productores lecherón cumplieron su amenaza y hoy bloquearon las vías del tren, para exigir un aumento en el precio del litro de leche. Los manifestantes exigen que autoridades federales incrementen el precio del litro de leche a 8 pesos ya que les resulta incosteable dados los altos costos de producción. Andrés Valles, presidente del módulo 4 del distrito de riego 005, advirtió que las vías del ferrocarril permanecerán tomadas, como medida de presión hacia las autoridades de Sedesol y **SAGARPA**, e indicó que tienen leña y comida para acampar día y noche.

https://www.laparadadigital.com/bloquean-lecheros-vias-ferreas-en-delicias/ http://diario.mx/Estado/2018-02-05_1d21d17f/bloquean-lecheros-vias-del-tren-en-delicias-/ http://www.frontenet.com/_blog/Se-movilizan-productores-en-el-estado-por-1 http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1316560&urlredirect=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1316560

Modificaciones para agilizar acceso a ExpoAgro Sinaloa 2018

La ExpoAgro Sinaloa 2018 contempla llevar a cabo pre-registros de asistentes, invitado y expositores mediante un sistema de código de barras que permita acceder a un historial y con ello contar con información real de vendedores y compradores. César Armenta, director de la ExpoAgro Sinaloa 2018, informó que ya se concretó la venta del 90% de los stands y la presencia de 7 países, además de pabellones de agronegocios, otro de SEDECO y Servicio Nacional del Empleo donde ofertarán mil vacantes, uno más de **ASERCA-SAGARPA** así como el ciclo de conferencias.

https://tvpacifico.mx/noticias/201445-modificaciones-para-agilizar-acceso-a-expoagro-sinaloa-2018

Raúl Cruz gestiona más y mejores apoyos, que elevan la calidad de vida en Santa Lucía

Para contribuir al desarrollo y bienestar de las familias, el gobierno Municipal de Santa Lucía del Camino, Oax., que preside Raúl Cruz González, acompañado de la Presidente Honoraria del Sistema DIF Municipal, Leticia Cruz Regino, el delegado Federal de la **SAGARPA**, Lino Velázquez Morales, Griselda Estrada, Coordinadora Estatal del Programa "El Campo en nuestras manos", Raúl Bolaños Cacho Cué Secretario de Desarrollo Social y Humano en el estado, y el Cabildo Municipal, realizaron en la Explanada de Santa Lucía del Camino, la entrega de 100 módulos avícolas, beneficiando a familias de esta demarcación. El delegado de la **SAGARPA** recalcó que hace un año a petición del Edil Raúl Cruz, se inició en el Municipio este programa "El Campo en nuestras manos", y gracias a esta gestión se logró beneficiar a familias de Santa Lucía con los módulos avícolas, que constan de 12 gallinas ponedoras, que producirán al mes 300 huevos, ayudando a mejorar la alimentación y contribuirán a la economía familiar.

https://www.rioaxaca.com/2018/02/05/raul-cruz-gestiona-mas-y-mejores-apoyos-que-elevan-la-calidad-de-vida-en-santa-lucia/



https://www.nssoaxaca.com/2018/02/05/hoy-santa-lucia-del-camino-vive-mejores-tiempos-raul-cruz/http://adnsureste.info/raul-cruz-gestiona-mas-y-mejores-apoyos-que-elevan-la-calidad-de-vida-en-santa-lucia-del-camino-1430-h/

Regalando leche, productores protestan en Xalapa; exigen apoyo

Luego de regalar varios litros de leche a quienes pasaban por la Plaza Lerdo, en Xalapa, Ver., productores del lácteo realizaron una protesta para exigir que les paguen el litro en 8 pesos, pues según el productor Noé Hernández dijo que los insumos han ido en aumento y a pesar de ello el precio de la leche sigue en 5 pesos, y producirla les cuesta 7 pesos el litro. En la zona de La Joya, explicó, se producen diario 30 mil litros de leche y existen alrededor de 2 mil productores, pero no han sido atendidos por funcionarios de Sedarpa y **SAGARPA**, por lo que esta protesta se realizó en diversas partes del país como Jalisco, Zacatecas y Chihuahua, "para pedir que haya un aumento de la leche". Veracruz ocupa el 4º lugar de producción lechera a nivel nacional luego de Aguascalientes, Querétaro y Jalisco.

http://www.imagendelgolfo.mx/noticiasveracruz/xalapa/41216956/regalando-leche-productores-protestanen-xalapa-exigen-apoyo.html

http://elheraldodeveracruz.com.mx/estado/xalapa/52389-productores-de-leche-se-unen-en-protesta-por-bajo-precio-de-sus-productos.html

Empresa inglesa convertirá pinole de Puebla en barras energéticas.- A fin de establecer un vínculo entre agricultores indígenas de maíz azul de la localidad de Ozolco, Puebla, y la empresa inglesa Azure Foods Limited, la delegación de la SAGARPA en el Estado presentará un proyecto destinado a la producción de barras energéticas como un alimento para atletas de alto rendimiento en el mundo. Al respecto, Alexandra Littaye, fundadora de AZURE, manifestó que esta empresa procura un impacto social mediante promoción y venta de pinole producido por agricultores indígenas mexicanos, desde pinole en polvo hasta productos alimenticios de valor agregado y resaltó que los tarahumaras, corredores legendarios mexicanos, cuya popularidad reciente se debe al libro Nacidos para Correr (Born to Run), best-seller que los hizo famosos como corredores en el mundo. Sin embargo, hoy pocos conocen el pinole y sus beneficios, el alimento de los tarahumaras en sus carreras. En este sentido, puntualizó que la idea es desarrollar barras energéticas de pinole para un mercado de atletas de Inglaterra, resto de Europa y Estados Unidos, idea basada en estimular la economía de Ozolco, con la instalación de una empacadora y maquiladores de pinole. Azure produce su pinole con maíz azul nativo de México, el cual es un superalimento repleto de antioxidantes.

 $\underline{\text{http://www.e-consulta.com/nota/2018-02-05/economia/empresa-inglesa-convertira-pinole-de-puebla-en-barras-energeticas}$

http://desdepuebla.com/index.php/politica/3270-super-alimentos-poblanos-para-atletas-del-mundo.html

Impune el robo de ganado en Huasteca y Altiplano

El delegado de la **SAGARPA** en San Luis Potosí, Gastón Santos Ward, dijo que por falta de denuncias, los casos de abigeato quedan impunes en la mayoría de los casos, ello al revelar que el mayor número de casos se dan en las zonas huasteca y altiplano. Manifestó que el robo de ganado es un delito muy común en las comunidades rurales, pero los dueños no siempre denuncian, a pesar de que al hacerlo los responsables pueden pagar con cárcel. Y es que dicen los productores que si hay un caso y saben quién fue, tienen que denunciar porque ahí es donde luego viene el atorón, las autoridades detienen a los culpables, pero





luego en la parte legal a veces no se le da el seguimiento necesario". Como parte del consejo del abigeato, integrado por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), la Policía Federal (PF) y la propia **SAGARPA**, su competencia es escuchar a los productores y orientarlos para manifestar sus inquietudes ante las instancias competentes.

http://sanluis.eluniversal.com.mx/municipios/05-02-2018/impune-el-robo-de-ganado-en-huasteca-y-altiplano

"El apoyo al campo fue compromiso y se cumple": Tavo Pérez

Con el objetivo de impulsar la productividad del cultivo de maíz, el alcalde de San Andrés Tuxtla, Ver., Octavio Pérez Garay, presidió la entrega de incentivos a productores de maíz que hizo la **SAGARPA**, a través de su delegación en Veracruz, en beneficio de agricultores adscritos a la Unión Agrícola Estatal de Productores de Maíz (UPROM) y a la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de México (CNPAMM). En el evento acompañó, entre otros, al alcalde Octavio Legarreta Guerrero, delegado de **SAGARPA** en Veracruz. http://www.cambiodigital.com.mx/v3/mosno.php?nota=363694

http://eldelsur.com/2018/02/05/el-apoyo-al-campo-fue-compromiso-y-se-cumple-tavo-perez/

CNC: aumentarán los daños por las heladas

La secretaria general de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos (CNC), Lilia Mendoza consideró que Oaxaca enfrenta un desastre agrícola a consecuencia de las bajas temperaturas, los fuertes vientos y el pasado temporal de lluvias en regiones como el Istmo, Cuenca del Papaloapan, Mixteca y Valles Centrales. Después de alertar que, debido a las pérdidas en cultivos de granos básicos, cultivos frutales, el resto del año en materia alimenticia será caótico, pues aparte de perderse las cosechas, las familias no contarán con ingresos económicos, por lo que pidió a la Secretaría General de Gobierno (Segego), emita la declaratoria de desastre y a **SAGARPA** establecer un proyecto inmediato de empleo temporal para productores cuyas cosechas resultaron afectadas por el temporal. El Titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuacultura del Estado, Carlos Grau López, destacó que la administración del gobernador, Alejandro Murat, fortalecerá la atención a los sectores productivos por ser principal generador de empleos y derrama económica en la entidad.

http://diarioaxaca.com/pais/20-estados/122905-cnc-aumentaran-los-danos-por-las-heladas

Demandan ayuda para las familias vulnerables

El dirigente de la Central Campesina Independiente, en el municipio de la Villa de Burgos, Tamps., Jaime Galván García, dijo que a través de los diversos programas que se tienen en las dependencias del gobierno federal, se viene gestionando por medio de proyectos productivos el apoyo en beneficio de las familias más vulnerables, de lo cual se han canalizado 84 proyectos productivos relacionados con el campo y apoyo a la vivienda ante las instancias correspondientes. Entre las dependencias donde se han entregado documentos esta **SAGARPA** y Sedatu, donde se tramitan los 84 expedientes, para tramitar recursos para brindar apoyo a familias más vulnerables de las diversas comunidades de esa localidad. Dentro de los programas de la **SAGARPA** se formalizaron 40 proyectos productivos agrícolas y ganaderos, donde se piden apoyos para la adquirir aspersoras, tractores, así



como la construcción de cercos perimetrales, pozos de agua y corrales de manejo, entre otros.

Dejan sin seguro, 17 mil hectáreas afectadas por heladas.- Poco más de 17 mil hectáreas de sorgo, maíz y otros cultivos, siniestrados por la helada del 9 de diciembre pasado, no las cubrirá el seguro catastrófico, porque habían sido sembradas fuera del calendario autorizado por la SAGARPA., dijo Ángel Lara, ex Presidente del Comité Municipal Campesino en Ciudad Victoria, de la CNC, se trata de una decisión burocrática que afectara a cientos de productores de los municipios de la zona centro de Tamaulipas, sobre todo Victoria, Guemes, Padilla, Hidalgo, Villagrán, Llera y Casas. La helada siniestró 23 mil has., pero de ellas sólo 5,500 fueron validadas para cobertura con el seguro catastrófico y cada productor recibirá en promedio 1,300 pesos por hectárea. Dijo que la citricultura también resultó dañada, pero ese es un tema que lo están manejando de forma independiente las autoridades. Lara refirió que las autoridades han minimizado el problema que enfrentan los aproximadamente 1500 agricultores de la zona centro, lo cual fue evidente durante la reciente reunión del Consejo de Desarrollo Rural y dijo que existe la posibilidad de que el tema vaya a ser politizado debido a los tiempos electorales que están transcurriendo.

http://noticentro.mx/2018/02/05/dejan-sin-seguro-17-mil-hectareas-afectadas-por-heladas/

Vedan captura de lisa en Tamaulipas.- La captura de Lisa en Tamaulipas quedó suspendida en febrero, en el Golfo de México, como medida para proteger la reproducción de la especie y que los peces alcancen una talla más grande, por lo que el delegado de la SAGARPA en la entidad, Eduardo Mancilla Gómez, dijo que la veda inicio su vigencia desde el pasado jueves y terminará el 28 de febrero y quienes sean sorprendidos violando la prohibición podrían incluso ser procesados penalmente. Explicó que la implementación de vedas es una herramienta de utilidad al productor pues impulsa una producción sustentable y proporciona a la especie el tiempo necesario para su reproducción para lograr mejores tallas, y aunque no se dispone de las cifras finales sobre la producción de 2017, en el periodo de enero a noviembre 2017, la captura de lisa fue de 3,792 toneladas, con una derrama de más de 29 millones de pesos, y comparado con 2016, la captura de Lisa fue mayor en 15%. http://noticentro.mx/2018/02/05/vedan-captura-de-lisa-en-tamaulipas/

Beneficiados por SINIGA reciben orientación acerca del programa

El departamento de Fomento Agropecuario, brinda orientación y atención a productores beneficiarios de los distintos programas que, en colaboración con **SAGARPA**, implementan en Aquismón, para mejorar la producción agrícola y ganadera, además de promover el trabajo en el campo y el aprovechamiento de recursos naturales. Por ello, Carlos Martínez Guerrero, director de Fomento Agropecuario, señaló que se realizó una visita a la comunidad de Tampaxal, donde se reunieron autoridades de 11 localidades, con el fin de informar a productores ganaderos los beneficios y obligaciones que conlleva accesar a este sistema, así como el uso adecuado del mismo, por lo que el SINIGA permitirá llevar un registro y control en lo que se refiere a la población ganadera del municipio, y con ello, efectuar el traslado y comercio del ganado de manera segura y confiable. También, se dieron a conocer las reglas de operación 2018 emitidas por la **SAGARPA** y los requisitos necesarios para que el productor realice las gestiones que crea correspondientes de acuerdo a sus necesidades. El SINIGA, perteneciente a la **SAGARPA**, beneficiará a las localidades Tampaxal, Joya de las



Vacas, Los Hornos, La Mesa Tampaxal, San Francisco, San Rafael Tampaxal, La Soledad, Santa Rita, San José, Jolmom y El Barrio La Cruz.

Bloquean lecheros vías en 3 entidades.- El Frente Nacional Lechero, quien convocó movilizaciones, informó que con estos cierres buscan presionar a la **SAGARPA** para que aumente el precio en que se vende su producto. En Delicias, Chih., decenas de manifestantes cerraron el paso del cruce ferroviario de la Avenida Tecnológico. En Veracruz, usaron vacas para mantener bloqueada parcialmente la carretera Xalapa-Perote. En Jalisco hubo protestas en las casetas de Encarnación de Díaz y Jalostotitlán. Aunque ambas vías quedaron libres para el paso vehicular, los integrantes del Frente Nacional Lechero se plantaron en las laterales con pancartas y música.

http://www.globalmedia.mx/articles/Bloquean-lecheros-v%C3%ADas-en-3-entidades

Abren ventanillas para pedir apoyos

SAGARPA dio a conocer el cuadernillo de operaciones, apoyos y requisitos para el Programa de Concurrencia 2018, con el fin de que agricultores, ganaderos y pescadores de Tamaulipas presenten sus solicitudes y puedan acceder a los recursos que se tiene disponibles para aquellos proyectos productivos que les sean autorizados. Las ventanillas para recepción de documentos y solicitudes permanecerán abiertas del 6 al 23 de febrero, los dictámenes se harán del 19 de marzo al 31 de mayo, y la publicación de resultados los dará a conocer la **SAGARPA** el 4 de julio. De acuerdo con la **SAGARPA**, en el Programa de Concurrencia se enfoca a apoyar estos sectores productivos con entrega de recursos requeridos para echar andar los provectos.

https://www.elmanana.com/abren-ventanillas-pedir-apovos-sagarpa-matamoros/4302642

Coordinación para fomentar la producción de alimentos en México (I)

La FAO estima que, en 2016, en el mundo había 815 millones de personas aquejadas por la subalimentación crónica y la ONU indica que en 2050 la población mundial será de 9.800 millones de personas, sobre lo que la FAO considera que, para alimentarla, la producción de alimentos tendrá que aumentar 70% respecto de la oferta del periodo 2005-07. La subalimentación es un problema estructural en la mayoría de países, complejo ante una tendencia creciente de población, recursos limitados, conflictos territoriales y cambio climático. Escenario al que México no es ajeno. El Consejo Nacional de Población estima que para 2050 la población nacional será de 150 millones de mexicanos (18% más que 2016), por lo que el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, consideró en 2017 palear de forma multifactorial la subalimentación, además de fortalecer las capacidades productivas personales y sectoriales. Entre dichas políticas, están orientadas a incrementar la productividad agroalimentaria, por medio del acceso al financiamiento oportuno y competitivo, para fomentar la producción de alimentos sanos y de calidad. En ese marco, la SAGARPA, a través de la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad y FIRA (como parte de la Banca de Desarrollo que coordina la SHCP), creó sinergias para atraer y movilizar inversiones al sector agroalimentario y rural, a partir de servicios de crédito asociados a programas de garantías y reducción del costo de financiamiento.

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Coordinacion-para-fomentar-la-produccion-de-alimentos-en-Mexico-l-20180205-0063.html



SECRETARIA

Crecen 15% exportaciones de aguacate hacia EU. -La renegociación del TLCAN no ha repercutido en las exportaciones de aguacate mexicano hacia Estados Unidos e incluso, crecerán 15 por ciento este año, aseveró el asesor estratégico de la APEAM, Ramón Paz Vega. Del 1 de julio de 2016 al 30 de junio de 2017, se enviaron 762 mil toneladas de aguacate de Michoacán hacia Estados Unidos, lo que dejó una derrama económica superior a dos mil millones de dólares, dijo el ejecutivo de la Asociación de Productores, Empacadores y Exportadores de Aguacate de México (APEAM) a Notimex. México se consolidó como el principal generador de aguacate a nivel mundial, con una producción histórica de un millón 997 mil 629 toneladas en 2017, de acuerdo con la SAGARPA. La dependencia federal resaltó que México es el principal proveedor de este alimento en el mercado internacional, con una participación de 45.95 por ciento del valor de las exportaciones mundiales. —Ovaciones 4, Reforma 1, Noticias de Chiapas 28

Anuncian lecheros bloqueos para hoy.- El Frente Nacional Lechero anunció que mañana realizarán bloqueos carreteros para exigir que la SAGARPA aumente el precio en el que venden sus productos. Miguel Franzoni Hernández, presidente del Frente Nacional Lechero, advirtió que los cierres se presentarán en los estados de Chihuahua, Jalisco, Aguascalientes, Guanajuato, Zacatecas, Michoacán y Veracruz. En el caso de Veracruz, dijo, las manifestaciones se harán en tres municipios de la zona norte del Estado. Afirmó que muchos productores han tenido que cerrar sus negocios a causa de los bajos precios de la leche. "Los que sufrimos somos los pequeños productores, que producimos el 80 por ciento de la leche del País". Metro, 11

Expedición de permisos de Sagarpa son en su mayoría para cultivo algodonero.- El delegado de la **SAGARPA** en Baja California, el Ingeniero Guillermo Aldrete Haas, informó que el mayor número de permisos han sido otorgados para el cultivo del algodonero, que a la fecha, suma un total de 2 mil 805 hectáreas expedidas. Sobre este mismo cultivo, se reporta que ya han sido regadas para siembra, un total de 671 hectáreas; según datos recabados en los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER) y el Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado, Valle de Mexicali.-**Monitor Económico, 17**

Llevan Proagro Productivo a victorenses.- Vecinos de Villa Victoria formaron parte de los 78 productores beneficiados con la entrega de recursos del programa PROAGRO PRODUCTIVO, gestionados por el Ayuntamiento ante la SAGARPA, con el fin de apoyar a la gente del campo con la mejora de la producción y calidad de sus cosechas. El jefe de distrito de la SAGARPA en la Región Valle de Bravo, Eduardo Pió Quinto Ángeles Ortiz y el encargado de Despacho de la presidencia municipal,



Sergio Carmona Velázquez, presidieron este evento en el que se otorgaron cerca de un millón de pesos a beneficiarios de Villa Victoria, Amanalco, Villa de Allende y Otzoloapan. 8 Columnas, 3

Orientan sobre reglas de operación del Proagro 2018.- La Delegación Estatal de la SAGARPA capacitó al personal del Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado y los CADER del Valle de Mexicali, sobre las Reglas de Operación del Componente del PROAGRO Productivo 2018. El delegado de la SAGARPA en el Estado, Guillermo Aldrete Haas, comentó que la capacitación fue impartida con el propósito de que el personal que esté al frente de las ventanillas de atención, tanto en el Distrito como en los CADER, atiendan con oportunidad y de manera eficiente, las necesidades de información y tramitología de los agricultores. El funcionario explicó que durante la capacitación, se revisaron a detalle las Reglas de Operación de dicho Componente, que por cierto, son muy similares a las del año pasado; lo que facilitará la operación del mismo, aseguró. Monitor Económico, 16

México debe producir más naranja orgánica. -Ante la baja productividad de la naranja en el país, que apenas promedia 14 toneladas por hectárea, contra 40 toneladas que se consiguen en Florida, los bajos precios para los agricultores y la falta de asesoría, expertos impulsan el producto orgánico que demandan mercados de Estados Unidos, la Unión Europea y países asiáticos. Veracruz es el principal estado productor de esta fruta, con 58 por ciento de la superficie nacional cosechada, indica un reporte elaborado por Manuel Ángel Gómez Cruz, Rita Schwentesius y Laura Gómez, de la Universidad Autónoma de Chapingo. El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias para el Desarrollo Rural Integral propone una política pública para la producción de naranja orgánica, ecológica y para el comercio justo que se basa en mejorar los apoyos a productores en el proceso de transición de la fruta tradicional a orgánica y créditos para la producción, así como resolver el hecho de que en muchas ocasiones los productores desconocen la existencia de esos apoyos o enfrentan una gran carga burocrática para obtenerlos. —La Jornada 29

Denuncian despido de investigadora en la UACh (El correo ilustrado). -Los abajo firmantes denunciamos ante la opinión pública la negativa a la recontratación laboral de la doctora Ariadna Isabel Barrera Rodríguez como profesora-investigadora de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) por Teresa Cervantes Martínez, subdirectora de Apoyo Académico, a pesar de que existe materia de trabajo plenamente justificada. Esta funcionaría ha señalado que la recontratación de la doctora Barrera no procede por pertenecer al Sistema Nacional de Investigadores.



Esta absurda disposición sólo es reflejo del desorden académico administrativo y de la aplicación de las políticas neoliberales que buscan modificar las relaciones laborales mediante el despido y la contratación laboral por asignatura que se ha tratado de aplicar durante la gestión del doctor Sergio Barrales Domínguez, rector de la **UACh**. –La Jornada 2

Nota.- Sector agropecuario creció al doble que la economía: SAGARPA. –El Economista 21

Producción pesquera de Chiapas crece 36%. -Las estadísticas de la CONAPESCA señalan que Chiapas aporta el 3.3 por ciento de la producción pesquera en toda la República mexicana, la cual tiene registrado en su último año un valor de mil 160 millones de pesos. Con ello, en la entidad que gobierna Manuel Velasco Coello, el sector pesquero ha alcanzado un repunte en el valor de la producción pesquera, pues entre 2015 y 2016 se incrementó en un 35.7 por ciento, lo que equivale a 305 millones de pesos más de producción. En 2017, la Secretaría de Pesca y Acuacultura contribuyó con un aporte de 57 millones de pesos en proyectos de inversión para programas que mantiene el gobierno de Manuel Velasco en Chiapas como es "Bienestar, Pescando con el Corazón", el cual está orientado a apoyar a los pescadores de la entidad en los periodos de baja producción. –El Financiero 48

Prospera y Seguro Popular, con subejercicio en su gasto. -El gobierno federal acumuló un subejercicio presupuestal de 16 mil 752 millones de pesos al cierre del tercer trimestre de 2017, principalmente en los sectores de Agricultura, Comunicaciones, Salud y Educación. La entidad con el mayor subejercicio presupuestal fue la Secretaría de Agricultura, con 6 mil 134 millones de pesos, es decir, 36.6 por ciento del total. Las principales afectaciones recayeron en el Programa de Fomento a la Agricultura, en el que se dejaron de ejercer 2 mil 817 millones de pesos, y el Programa de Apoyos a Pequeños Productores, en el que no se erogaron mil 441 millones. –Milenio 18

EL TLC parte II (Una ventana de opinión por Marco A. Escalante Nuño). -La semana pasada escribí en ésta columna: "Por lo anterior, yo pienso que los legisladores de los EU, sus sindicatos y sus Cámaras industriales no permitirán que su país se retire del TLCAN", y el pasado jueves un grupo de 36 senadores republicanos le pidió a Trump mantener el TLCAN: Un grupo de 36 senadores federales republicanos, encabezados por el texano John Cornyn, envió una carta al presidente Donald Trump, en la que destacan los beneficios del TLCAN y las oportunidades que existen para mejorarlo. En tanto, la representación de la



SAGARPA en Canadá informó que en el marco de la sexta ronda de renegociación del TLCAN, México busca un acercamiento agrícola con Quebec, la provincia francófona de Canadá. México y Quebec tienen un comercio agrícola total de más de dos mil 805 millones de dólares estadounidenses al año, informó la dependencia con sede en Ottawa y agregó que ambas partes trabajan para abrir un vuelo agrícola entre México y Montreal. —**EI Día 2**

Agronegocios / Coordinación para fomentar la producción de alimentos en México.- La Organización de las Naciones Unidas, indica que en el año 2050 la población mundial será de 9,800 millones de personas, sobre lo que la FAO considera que, para alimentarla, la producción de alimentos tendrá que aumentar 70% respecto de la oferta del periodo 2005-07. La subalimentación es un problema estructural en la mayoría de países, complejo ante una tendencia creciente de población, recursos limitados, conflictos territoriales y cambio climático. Escenario al que México no es ajeno. En ese marco, la SAGARPA, a través de la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad y FIRA (como parte de la Banca de Desarrollo que coordina SHCP), creó sinergias para la atracción y movilización de inversiones hacia el sector agroalimentario y rural, a partir de servicios de crédito asociados a programas de garantías y reducción del costo de financiamiento.- El Economista, 16

SECTOR AGROPECUARIO

Bloquean lecheros.- Productores de leche bloquearon ayer las vías del tren en la Ciudad de Delicias para demandar al Gobierno federal un aumento en el precio de cada litro. El bloqueo se realizó con un tractor y un remolque y fue parte de una protesta convocada por el Frente Nacional Lechero en siete estados. Los productores demandan que el precio de la leche que se compra para Liconsa se incremente 70 centavos, para que quede en 8 pesos, ya que actualmente vale 7.30, equivalente al costo de producción. El representante del Frente, Miguel Franzoni Hernández también llamó a controlarlas importaciones de fórmulas. En Veracruz, los productores llevaron ganado para cerrar de manera intermitente la carretera estatal Xalapa Perote, mientras que en Jalisco tomaron la caseta Lagos de Moreno-Encarnación de Díaz. Protestaron también en Jalisco, Aguascalientes, Guanajuato, Zacatecas y Michoacán. - Reforma, 2 nacional / Reforma, 3 neg / El Sol de México, 31 / La Jornada, 23 / El Economista,

54 / Excélsior, 2

Desarrollan el "agrocoin" para invertir en negocios sustentables.- Empresarios

Desarrollan el "agrocoin" para invertir en negocios sustentables.- Empresarios del sector agro en México aprovecharon la popularidad de las criptomonedas para desarrollar un activo virtual que permite invertir en la producción de chile habanero en



Quintana Roo. Con un costo de 500 pesos, cualquier interesado puede adquirir un "agrocoin", equivalente a un metro cuadrado del cultivo. Según los desarrolladores, se puede obtener hasta 30% de rendimiento anual, el cual se respalda con la producción. "Agrocoin es una criptomoneda que pulveriza hectáreas en metros cuadrados. La inversión de 10 mil metros ahora la hacemos por metro explicó Rodrigo Domenzain, presidente de Amar Hidroponia, empresa creadora del concepto. - El Universal,1-B

In Versiones / Moneda Agrícola.- Esta semana se dará a conocer un nuevo modelo de negocio para el sector agrícola que se manejara de manera similar al bitcoin como se conoce en el mundo; la criptomoneda será conocida como Agrocoin.- Milenio, 24

Quesos, eje de la nueva ronda de diálogo México-UE.- México y la Unión Europea (UE) inician aquí una nueva ronda de negociación para la modernización de su tratado de libre comercio, con la expectativa de superar las diferencias con respecto a las indicaciones geográficas protegidas para los quesos europeos. La delegación mexicana está encabezada por el subsecretario de Comercio Exterior, Juan Carlos Baker. Según Miguel Angel García Paredes, presidente de la Cámara Nacional de Industriales de Leche (Canilec), México y la UE ya han alcanzado un acuerdo con respecto a 53 quesos cuyos nombres el bloque europeo pretendía prohibir usar en el país, debido a la protección de las indicaciones geográficas o denominación de origen. La solución barajada sería que los quesos europeos tengan exclusividad de apelaciones como "Manchego español", "Manchego de Oveja" o "Producto español", mientras que los mexicanos podrían emplear los términos "Manchego" a secas o incluir el logotipo "Hecho en México" para diferenciar sus productos. - Ovaciones, 4 / El Economista, 22 / 24 Horas, 15

Tira Brasil el precio del café mexicano.- La recuperación del principal productor de café en el mundo, es decir, Brasil está provocando una caída de casi 31% en los precios en México. Desde 2014 hasta 2017, Brasil había sufrido una seguía que redujo sus volúmenes de producción, pero se espera que para su cosecha de abril comience a recuperarse, situación que hizo que disminuyeran los precios del aromático en la Bolsa de Nueva York, explicó Fernando Celis, asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOC). sudamericano es uno de los jugadores importantes en los precios del café arábigo, los cuales se cotizan en dicha bolsa, ya que es el principal productor en el mundo de esta variedad, pues su producción representa entre el 35 y 40% del volumen internacional, destacó Celis, Así que mientras en la cosecha pasada los precios en esa Bolsa estuvieron en 145 dólares las 100 libras, en esta cosecha están en 122 dólares, casi 16% menos. Los valores de la Bolsa de Nueva York son importantes:, porque sirven de referencia para determinar el precio al que se comercializa el grano de manera interna en México. - Reforma, 1-3 Neg



China analiza fijar impuesto al sorgo de Estados Unidos.- Con una investigación sobre las importaciones de sorgo de EU, China ha enviado una advertencia a su principal socio comercial: los agricultores de estados que votaron por el presidente estadunidense, Donald Trump, podrían ser los más afectados en caso de una guerra comercial. El Ministerio de Comercio chino anunció el domingo el inicio de una investigación antidumping y antisubvenciones que podría llevar a establecer fuertes aranceles a las importaciones del producto, el cual se usa para alimentar ganado y crear baijiu, licor chino. El sorgo de EU representa más de 90% del que llega a China, y su importación supuso poco más de mil millones de dólares el año pasado.- La Jornada, 17

Desplegado.- No te pierdas por El Financiero / Bloomberg TV. La cobertura especial dentro de la programación en vivo vía web en: www.elfinanciero.com.mx/foros/agro/index.html .- El Financiero, 13

Granos tienen una jornada roja en el Mercado de Chicago.- Los futuros de trigo cayeron el lunes a mínimos en una semana en Chicago arrastrados por ventas técnicas y una mejor perspectiva de clima, que incluye una beneficiosa humedad en la zona triguera de la región central de EU. La soya alcanzó mínimos en dos semanas por pronósticos meteorológicos de una muy necesaria humedad en partes de Argentina, mientras que los futuros de maíz bajaron por ventas técnicas. Los futuros bajaron luego de que el reporte semanal de la Comisión de Comercio de Futuros de Materias Primas mostró que los fondos de inversión han recortado sus posiciones netas agresivamente en granos y soya, dejando el mercado abierto en una ronda de ventas cortas. - El Economista, 2 T.E

Prevén alza en la carne sin TLCAN.- El rompimiento del TLCAN provocará un incremento de 45% del precio de la carne fresca, refrigerada, congelada, salada o en salmuera, así como las salchichas y preparados de bovino, revela la Cámara de Diputados. "La carne fresca, refrigerada, congelada, salada o en salmuera, así como las salchichas y preparados de bovino estadounidenses ingresaron a nuestro país después de cubrir aranceles de 45%", señala el estudio del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA). Si EU sale del TLCAN, y sin algún otro acuerdo regional o bilateral, la relación comercial con nuestro país sería normada por los pactos multilaterales suscritos en el marco de la Organización Mundial del Comercio (OMC), lo cual implicaría erosionar las ventajas que tenemos para exportar a ese mercado", manifestó. Donald Trump amenazó con salir del TLCAN y aunque ha decidido sentarse en la mesa y renegociar "generó



mucha incertidumbre sobre el resultado de los diálogos entre los tres países miembros, debido a que EU quiere lograr concesiones en temas en los que Canadá y México no desean ceder", refiere el Centro de Estudios. - El Heraldo de México, 29

Insiste CCE en no suspender negociaciones del TLCAN / Desde le piso de remates de Maricarmen Cortés.- Juan Pablo Castañón, presidente del CCE, no duda en reconocer que la prioridad del sector privado en las negociaciones del TLCAN con Estados Unidos y Canadá no es cuándo cerrarlas, sino que no se suspendan durante los procesos electorales de México. La Ronda 7a está ya programada en la Ciudad de México a fines de febrero y la 8a en Washington a principios de abril. El CCE confía en que en las próximas rondas se puedan cerrar entre 6 y 10 capítulos que están ya muy avanzados, pero Castañón reconoce que es muy difícil avanzar en los temas más álgidos, como reglas de origen, aranceles temporales en el sector agropecuario y solución de controversias."Se han cerrado tres capítulos y se ha avanzado en 90% en otros como reglas fitosanitarias, telecomunicaciones y facilitación comercial, pero no se han logrado cerrar por la parte política" sostiene. Excélsior, 6

Agricultores de EU salen en defensa del TLCAN.- Agricultores por Libre Comercio (Farmers for Trade), un grupo bipartidista dedicado a apoyar y expandir los beneficios económicos del libre comercio, difundió un nuevo reporte que describe las amenazas específicas que enfrentarían entidades agrícolas si Estados Unidos se retira del TLCAN. El informe, The NAFTA Withdrawal Tax (El Impuesto a la Retirada del TLCAN), identifica los 10 estados cuyos sectores agrícolas serían más negativamente afectados por el retiro del TLCAN con respecto a México y esboza el alto precio que pagarían de terminar el acuerdo. 24 Horas, 16

TPP se firmó sin consultar a agricultores, dice la CNA. –El sector agrícola mexicano no fue consultado para firmar el Acuerdo Amplio Progresistas de Asociación Transpacífico (CPTPP), tratado de México con otros 10 países, afirmó el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega. Ante los frentes de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), el acuerdo con Europa, así como con países sudamericanos, México se encuentra en el momento más importante de su apertura, dijo. "Estamos inmersos en la coyuntura más importante en la historia del país de demasiados tratados en poco tiempo, con complejidades como las del TLC", subrayó. De la Vega precisó que en el CPTPP preocupa el tema de la industria de lácteos, al cual se suman las diferencias con Europa en el ramo, mismo que ha impedido que se cierre la negociación. –Milenio 27



Al menos 10 estados de EU se verían afectados por eventual fin del TLCAN. -Agricultores por el Libre Comercio (Farmers for Trade), grupo bipartidista dedicado a apoyar y expandir los beneficios económicos de éste, difundió un nuevo reporte que plantea las amenazas específicas para las entidades del campo si Estados Unidos se retira del TLCAN. El informe The NAFTA withdrawal tax (El impuesto a la retirada del TLCAN) identifica a los 10 estados cuyos sectores agrícolas serían más negativamente afectados por el fin del TLCAN y esboza el alto precio que pagarían. Según el documento, los más perjudicadas serían Misuri, que envía a México 51 por ciento de todas sus exportaciones agrícolas; Nuevo México, 41; Dakota del Sur, 39, y Texas, 37. La lista incluye a Nebraska, con 36 por ciento; lowa, tres; Kansas, 28; Arkansas, 27; Dakota del Norte, 25, y Minnesota, 24. La carne bovina sería castigada con 25%, lo que supondría 217 millones de dólares adicionales. Para el queso v otros productos lácteos sería de 45, lo que implicaría unos 76.5 millones más. Advierte que "no sólo los agricultores pagarían el precio por la retirada del TLCAN. Las comunidades rurales, que funcionan con el motor de esa economía, también. -La Jornada 17, El Día 5, El Heraldo de México 29, El Economista 24

Agenda previa /Agenda confidencial de Luis Soto.- El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, que dirige Juan Carlos Anaya, presentará mañana miércoles sus Perspectivas 2018, una visión sobre la situación y oportunidades que este año tendrá el sector agroalimentario de México. En los últimos años dicho sector ha registrado un crecimiento mayor al de la economía en general. El evento será en Insurgentes Sur 1038, colonia Insurgentes San Borja, en la Ciudad de México, de 8 a 10 de la mañana. Heraldo, 7

Por escasez de agua crece importación de lácteos en 35%.- Las importaciones de leche, principalmente de Estados Unidos, alcanzaron un nivel sin precedentes, y ya representan 35% del consumo nacional. Cifras de la Cámara Nacional de la Industria de la Leche (Canilec), que aglutina a 130 empresas que procesan aproximadamente 86% de la producción en el país, indican que tan sólo entre 2015 y 2016 las importaciones se incrementaron 11% y, según sus previsiones esta tendencia continuará. El consumo ha tenido un avance mucho mayor en relación a la producción nacional, situación que convierte a nuestro país en deficitario, "condición que se seguirá manteniendo e irá en aumento debido a las limitaciones propias que como país tenemos en recursos naturales, principalmente agua". 24 Horas, PP y 15

Bayer venderá activos para concretar compra de Monsanto. –Bayer ha ofrecido vender negocios de semillas y herbicidas para tratar de aplacar las preocupaciones de las autoridades de competencia de la Unión Europea, generadas por su oferta de comprar a su rival estadounidense Monsanto por 63,500 millones de dólares. Las soluciones propuestas "son muy importantes y estamos confiados en que abordan



completamente las preocupaciones de la Comisión Europea", indicó Bayer en un comunicado. La Comisión Europea prorrogó el proceso de revisión de la adquisición hasta el 5 de abril, desde el plazo original previsto del 12 de marzo.

Bayer destacó que todavía tenía el objetivo de cerrar el trato con Monsanto "a principios del 2018". Ni la Comisión Europea ni Bayer quisieron informar qué activos ofreció vender la empresa alemana para satisfacer a los reguladores europeos. El acuerdo de Monsanto ha provocado la oposición de varios agricultores y ecologistas que han enviado más de 50,000 correos electrónicos y más de 5,000 cartas a la Comisión Europea. —El Economista 26

Verde pide más facultades para Semar. -El Partido Verde propuso modificar las atribuciones conferidas a la Semarnat y a la SAGARPA, en lo que respecta a la vigilancia de zonas marinas nacionales, para fortalecer las atribuciones de la Secretaría de Marina (Semar) en el combate a la contaminación y pesca ilícita de manera directa y ya no como apoyo. Jesús Sesma Suárez, titular de Comunicación Social del CEN del Partido Verde, destacó que México cuenta con una enorme riqueza de ecosistemas marinos, los cuales constituyen un activo primordial y necesario para el sostenimiento de la vida en el planeta. tanto por su función como regulador de la temperatura, por lo que deben contar con condiciones adecuadas para albergar un sinfín de especies. Excélsior 9

Invertirá Constellation 600 mdd en México. -El productor de las marcas de cerveza de Grupo Modelo para Estados Unidos, Constellation Brands, invertirá en México alrededor de 600 millones de dólares este año para incrementar su capacidad e innovación, aseguró el presidente de la compañía, Daniel Baima. El objetivo de la empresa es seguir posicionándose como el líder en el segmento premium y continuar ganando participación, ya que este sector representa el 50 por ciento del mercado. El directivo indicó que como parte de su estrategia prevén hacer inversiones de entre 500 a 600 millones de dólares anuales, únicamente en el tema de capacidad e innovación en materia cervecera. –Reforma 3

INFORMACIÓN GENERAL

Caída histórica del Dow en NY.- El Dow Jones sufrió ayer la mayor caída en puntos de su historia, al perder mil 175.21 puntos, 4.60 por ciento, lo que resulta también la mayor caída porcentual para un solo día desde 2011. Esta mala racha inició el viernes, por lo que la pérdida acumulada supera el 7 por ciento. Los factores que, según analistas, impactaron fueron las dudas sobre las promesas de Trump; el dato del viernes sobre el empleo en EU y su impacto en la inflación, así como el temor de que Jerome Powell como presidente de la Fed, suba las tasas en marzo. Todo esto afectó al peso, que el viernes cerró en 18.56 unidades por dólar,



y anoche estaba en 18.91. Los expertos anticipan que hoy la BMV abrirá con una caída de entre 3 y 4 por ciento. Financiero, PP y 6

Desconocer avances es faltar a la verdad: EPN. - El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que los tiempos políticos del país llevan a la legítima confrontación de ideas y proyectos, pero, advirtió, desconocer los avances alcanzados significa faltar a la verdad, desinformar a la ciudadanía y degradar la política. Al encabezar el 101 aniversario de la Constitución, acompañado por su gabinete, gobernadores y presidentes de los poderes Legislativo y Judicial, consideró que hoy como ayer las propuestas a la nación deben asumir el mismo espíritu que los Constituyentes de 1917, "es decir, construyendo a partir de lo mucho que han logrado los mexicanos. El presidente Peña Nieto dijo que en diferentes momentos de su historia los mexicanos han decidido actualizar, expandir y reformar la Constitución. Ello, siempre en los términos que dicta la propia Carta Magna, como resultado del debate y del intercambio de ideas, del acuerdo entre institutos políticos y entre representantes populares. Indicó que pese a que hay personas que no pueden estar de acuerdo con algunas decisiones "que con valentía y frente a la historia" tomó el presidente Peña Nieto, existen diversos caminos para alcanzar un resultado. —El Universal 4 A

AMLO lidera y saca ventaja de 11 puntos a Anaya y de 16 a Meade.- A unos días de que termine el periodo de las precampañas, el precandidato de Morena-PT-PES, Andrés Manuel López Obrador, mantiene la delantera en las preferencias electorales a nivel nacional, al obtener el 38 % de la intención de voto. Le siguen el precandidato del Frente PAN-PRD-MC, Ricardo Anaya, quien obtiene el 27 por ciento, y José Antonio Meade, precandidato PRI-PVEM-Nueva Alianza, quien cuenta con el 22%. Así lo revela la más reciente encuesta de El Financiero, realizada del 27 al 31 de enero a 1,002 entrevistados en las 32 entidades federativas. Según el sondeo, entre los aspirantes independientes, Margarita Zavala cuenta con el 7 por ciento de apoyo, Jaime Rodríguez El Bronco con 3% y Armando Ríos Piter atrae otro 3 %. Intercambio azul. En la medición que este mismo diario hizo en noviembre pasado, Margarita Zavala, luego de su salida del PAN, atrajo simpatías hasta alcanzar el 16%, principalmente a costa de Anaya, quien bajó seis puntos ese mes con respecto a octubre.-Financiero, P.p 42 y 43